INCLUIDOS, JÓVENES VENCEN ADVERSIDADES. BARDEM, EL ACTOR ESPAÑOL, EN LACIMA. MORENO, EL LINAJE BENIANO DEL ESCRITOR RECTTAL, QUIJOTES EN CALAMARCA



EN MALETAS DE...

ace muchos años, con una mochila en la espalda, una bolsa de dormir y algo de comer; con mi marido, mi hermana y una española (cuya belleza despertaba en mí desconfianza y que fue el motivo que me llevó a hacer esta caminata; según cuenta mi marido), emprendí la marcha por el Takesi. La dificultad del terreno, apropiado para cabras y llamas, no es apto para habitantes urbanos;

el sol quema durante el día, el frío te encoge en la noche. Entre viento y niebla, caminamos casi sin hablar contemplando el paisaje. Ya de noche, encontramos una construcción de adobe donde pudimos dormir



al lado de gallinas y un burro. Ya que debíamos bajar la montaña rocosa, el impacto sobre las rodillas era tan fuerte que terminé casi sin poder pararme por el dolor. Al llegar a casa, no pude levantarme de cama por tres días y me di cuenta que los piojos que vivían en la paja donde nos acostamos a dormir saltaron a nuestras cabezas, obligándonos a rascarnos desesperados durante una semana. *Es CRITICADE ARTE



PORTADA. La ruta de Túpac Katari. De Ayo Ayo parte el circuito turístico que recorre la trayectoria del líder indígena.

14



Camino a la inclusión. Un proyecto forma a jóvenes con capacidades diferentes para insertarlos en el mercado laboral.



La sangre de Gabriel René Moreno en Beni. En el pueblo de Baures se encuentra una rama de la familia del autor cruceño.

20



Quijotes reviven en Calamarca. El grupo español Numen presentó un concierté didáctico en el que la literatura cobró vida.

scapes

TESOROS |

Lucachi, el mono dorado de Madidi

Escondido en los bosques húmedos del Parque Madidi vive un mono de pelaje dorado. Bautizado por las comunidades cercanas como "lucachi", por su peculiar grito, era un desconocido para la ciencia hasta que el 2004, los biólogos Humberto Gómez y Robert Wallace, de la Wildlife Conservation Society, lo descubrieron. Los cientificos pusieron en subasta el derecho a bautizar al primate y en la puja ganó el nombre aureipalatii, que en latín significa "palacio de oro". Aunque es el más famoso. no es el único mono lucachi que vive en Bolivia. Hay seis especies de este primate distribuidas en el territorio nacional y dos de ellas son endémicas. Todas, sin embargo, están bajo amenaza.



El lucachi es endémico de Bolivia. Esta foto fue tomada en el Madidi por la WCS. ESCAPANDO A...

Miami, paseos gratuitos en tren

El Metromover invita a un paseo breve, pero interesante por los sitios emblemáticos de Miami. Se trata de un tren eléctrico y automatizado que recome el centro de la ciudad, localizada en el sureste del estado de la Florida (Estados Unidos), en modalidad loops, o sea saliendo y regresando a la misma estación. Pero éso no es todo, el recorrido del Metromover es en altura, o sea que permite una vista



panorámica del downtown, sus edificios, parques y paisajes urbanos de Mimami. Y lo mejor es que el recorrido es gratuito, según informa www.miamigratis.com.ar. Hay muchas estaciones de Metromover, pero el acceso más sencillo es el siguiente: dirijase por la US1 hasta el Bayfront Park (este parque queda justo pasando el Bayside Mall). Cruce la US1 y suba las escaleras mecánicas para entrar a la estación. Tome el Metromover de la izquierda, o sea el inner loop. El paseo total durará 10 minutos. Otra opción es outer loop que tiene un paseo un poco más extenso (dura 90 minutos) y permite apreciar también las bellas playas.

¿DÓNDE ESTÁ?

El hotel ecológico más prestigioso

La prestigiosa guia de turismo Lonely Planet ha catalogado como el "Primer Hotel ecológico del mundo" a la Hosteria Alándaluz, que se encuentra en la provincia de Manabi, Ecuador. Se trata de un singular espacio edificado en medio de un bosque húmedo y está bañado por las aguas del océano Pacifico. Esta hosteria, construida principalmente en bambú frente al mar, posee una amplia y hermosa playa y está rodeada de espléndidos jardines, huertas orgánicas y bosquecillos. Cuenta con 25 cabañas bioclimáticas, luminosas y concebidas para el descanso. Su bar-restaurante "El Bamboo" es considerado como uno de los más bellos de la costa ecuatoriana y ofrece una excelente gastronomía que es un placer para los sentidos. Por estas razones Alándaluz se ha convertido en un motor de desarrollo alternativo.

ESCAPE. Revista dominical del penódico LA RAZÓN e escape@la-sazon.com

Este producto se vende inseparablemente con La Razdo

Directors: Claudia Denovata P Subdiventors Midrel France: Confine C spinite C spinite Director Directo